

El Ovallino



PARA ENFRENTAR LAS ÚLTIMAS 10 FECHAS DE LA TERCERA DIVISIÓN B
JUAN CARLOS AHUMADA LIDERARÁ COMISIÓN TÉCNICA DEL CSD OVALLE

08

TAMBIÉN RECLAMAN POR LA COMPETENCIA DESIGUAL

COMERCIANTES ACORTAN SUS HORARIOS ANTE INSEGURIDAD

Adaptarse a los nuevos tiempos y evitar ser víctimas de asaltos -o que sus clientes lo sean- son parte de la realidad que tiene que afrontar el comercio tradicional ovallino. Moldear el rubro o restringir el horario de atención son algunas de las medidas que han debido adoptar. **02**



8 DETENIDOS DEJA NUEVO OPERATIVO NOCTURNO DE CARABINEROS EN OVALLE 04

CEDIDA

FUERON DESVINCULADOS POR EL GOBERNADOR SUPLENTE

**EXFUNCIONARIOS DEL GORE
EVALÚAN ACCIONES LEGALES**

03

EL DEPORTE SE TOMA LA COMUNA DE LOS VALLES GENEROSOS

**MONTE PATRIA ANUNCIA
ACADEMIA DE PATINAJE** 06-07

IMPULSADOS POR LA INSEGURIDAD Y LA COMPETENCIA DESIGUAL

Horarios más acotados forman la nueva realidad del comercio tradicional de Ovalle

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

El comercio tradicional ovalino se ha tenido que transformar en la última década. Más que una oportunidad de crecimiento, ha sido una necesidad de adaptación en la presencia de diferentes factores, entre los que destacan la competencia desigual y la inseguridad.

Generaciones de familias, acostumbradas a una forma de atender al público y con un giro muy definido, han adaptado sus tradiciones, horarios y hasta sedes, con tal de mantenerse vigentes entre las opciones de los usuarios y clientes.

La presidenta de la Junta de Vecinos de Ovalle Centro, y copropietaria del tradicional Paños Tome, de calle Libertad, Rossana Barrera, contabilizó los factores por los cuales el comercio de Ovalle se ha transformado.

“Una de las razones de cambio es la llegada de las multitiendas, que afectó directamente al comerciante más pequeño que se tuvo que reinventar en algunos nuevos rubros. Otro factor que nos ha afectado son los grandes almacenes chinos que en su gran mayoría ofrecen más cantidad que calidad; y lo otro que hemos visto en el centro de la ciudad son muchos de estos negocios de máquinas de juegos de azar, tipo casino, que también han invadido de alguna manera el centro”, enumeró Barrera.

Con respecto a otro elemento importante, la dirigente social mencionó a la falencia en la seguridad como gran detonante de cambios.

“Otro gran factor que nos ha afectado es la inseguridad, y eso nos ha obligado a disminuir el horario de apertura de nuestros negocios. Antes nos quedábamos hasta mucho más tarde; en nuestro negocio antes se cerraba a las 20.00 horas. Ahorita eso es impensable; antes nosotros abríamos a las 9.00 de la mañana, cerrábamos a las 13.00 horas, se almorzaba en casa y se abría de nuevo a las 14.00 hasta las 20.00 horas. Generalmente estos negocios chicos eran atendidos por sus propios dueños y eso le daba un tinte más familiar. Así que era otra dinámica”, recordó.

Destacó que ahora la ciudad es más rápida, y también más insegura.

“Ya a las 18.00 horas muchos de los locales están cerrando, obligados también por la oscuridad de la zona, porque la iluminación quedó obsoleta y queda el centro de la ciudad muy oscuro. Para ello nosotros consideramos que es apropiado que exista un proyecto rápido para el recambio de luces en



El comercio tradicional de Ovalle ha acortado sus horarios de atención, al sentirse amenazados por la inseguridad.

EL OVALLINO

Adaptarse a los nuevos tiempos y evitar ser víctimas de la inseguridad -o que sus clientes lo sean- son parte de la realidad que tiene que afrontar el comercio tradicional ovalino. Moldear el rubro o restringir el horario de atención son algunas de las medidas que han debido adoptar para mantenerse a flote.

“YA A LAS 18.00 HORAS MUCHOS DE LOS LOCALES ESTÁN CERRANDO, OBLIGADOS TAMBIÉN POR LA OSCURIDAD DE LA ZONA, PORQUE LA ILUMINACIÓN QUEDÓ OBSOLETA Y QUEDA EL CENTRO DE LA CIUDAD MUY OSCURO”

ROSSANA BARRERA

JUNTA DE VECINOS OVALLE CENTRO

el centro, porque hay iluminación pero de muy baja intensidad, así que se requiere un cambio importante”, detalló la dirigente vecinal.

Destacó que hasta hace una década las familias y los trabajadores salían “a vitrinear” por el comercio del centro, pero que ahora no sucede así, ya que los negocios que abren hasta más allá de las 20.00 horas son los superpercados.

A LA BAJA

En tanto el dirigente gremial Oscar López, miembro de la Asociación de Comerciantes de Barrio Independencia, recordó que la situación no solo ha obligado al cierre de locales en las calles más centrales y emblemáticas de la ciudad, sino que también en otros sectores.

“Ha habido una disminución importante de los negocios que tradicionalmente tenía en la ciudad, partiendo desde la misma Feria Modelo, que cada vez son menos los puestos que están ubicados al interior del recinto. En cuanto al centro de la ciudad, a medida que va pasando el tiempo los dueños por lo general van dejando la herencia a sus hijos, y los hijos van tomando quizás otra opción. Pero también nos afecta la empresa más grande o la empresa transnacional que toman el lugar para arrendarlo”, mencionó López.

Coincidió con Barrera en cuanto al cierre más temprano de los negocios, y apuntó a la inseguridad como detonante del mismo.

“A medida que ha pasado el tiempo los negocios van cerrando cada vez

más temprano. Ahora máximo se están abriendo hasta las 19.00 horas porque ya a esa hora no hay público. La gente por miedo y por inseguridad no sale a esas horas de la noche a la calle, y eso también repercute en el negocio. ¿Para qué los vamos a tener abiertos, si no vamos a vender nada. Así que la inseguridad también nos ha afectado”, cuestionó.

Agregó otro factor a la ecuación, acusando al comercio ambulante como corrosivo para los negocios más pequeños.

SOLUCIONES

Consultado sobre las conversaciones que han mantenido con autoridades de distintos estamentos públicos, López afirmó que “efectivamente hemos estado en estas reuniones, y ha habido algunos compromisos de parte de las autoridades. Ellos toman nota y están en conocimiento de nuestras propuestas y también han sido testigos de nuestra situación. Algo que nosotros siempre hemos pedido es un mayor resguardo por parte de las policías para nuestra comunidad, por parte además de la seguridad municipal para dar confianza tanto al público en general, como también para los visitantes y turistas, porque esta zona es un potencial turístico importante y para ello nosotros debemos dar una confianza y seguridad a quienes nos visitan, para que la gente pueda salir tranquilamente por las calles, porque esto tiene que ser un trabajo integral y todos tenemos que enfocarnos en esta misma dirección”, puntualizó.

EVALÚAN EJERCER ACCIONES LEGALES

Funcionarios arremeten contra gobernador suplente **tras ser despedidos**

Pablo Riveros y Jaime Gallardo eran parte del grupo de confianza de Krist Naranjo, a quienes se les puso término anticipado de su contrato. Si bien, los afectados aseguran que ejercerán todas las medidas a su alcance para revertir esta situación, Wladimir Pleticosic afirmó que sus movimientos "tienen un carácter de temporal", quedando a criterio de la gobernadora titular, una vez que retorne a su puesto, el reincorporarlos o no.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Región de Coquimbo

Una nueva polémica cruza por estos días al gobierno regional, la cual apunta, esta vez, a la figura del gobernador regional suplente, Wladimir Pleticosic.

Y es que hace pocos días, fueron despedidos del gobierno regional Pablo Riveros (jefe de gabinete) y Jaime Gallardo (encargado de comunicaciones), quienes eran parte del grupo de confianza de la suspendida gobernadora Krist Naranjo.

Tal como era de esperarse, la situación desembocó en una abierta polémica entre los funcionarios desvinculados y la autoridad regional suplente, a quien acusan de ejercer intimidación y extorsión en su contra.

En conversación con Diario El Día, Pablo Riveros cuestionó la determinación y los pasos que se adoptaron para generar su salida del GORE.

"Lo primero que me di cuenta es que un funcionario antiguo comenzó a ejercer mis funciones. Ante eso, con la idea de no generar problemas, solicité mis vacaciones. Tenía por lo menos 15 días, eso fue el día miércoles. El viernes llegó otra persona que yo no conocía, que era el nuevo jefe de gabinete. Esa persona nos llama a la oficina a tres funcionarios, cada uno a su tiempo, y en ese punto se nos dan dos oportunidades. Lo primero que se me ofrece es firmar una solicitud de días sin goce de sueldo, bajo el fundamento de motivos personales. Ahí hay que entender que esto uno debería pedirlo, no debería llegar otro con un documento ya redactado. Por otro lado, estaba otro documento para el término de contrato sin derecho a nada. Ante eso yo pregunté por las vacaciones que había solicitado y me dijeron que no me las iban a dar", afirma el exfuncionario.

"Yo me sentí amenazado y no quise firmar en ese minuto, para evaluar

TODOS LOS MOVIMIENTOS PROVISTOS POR EL GOBERNADOR SUPLENTE TIENEN UN CARÁCTER TEMPORAL Y ESTÁN ORIENTADOS A OPTIMIZAR LA GESTIÓN EN ESTOS DOS MESES"

WLADIMIR PLETICOSIC
GOBERNADOR REGIONAL (S)

YO ME SENTÍ AMENAZADO E INTIMIDADO, Y POR ESO QUIERO EVALUAR UNA EVENTUAL EXTORSIÓN, LO QUE ESTOY ANALIZANDO CON ABOGADOS"

PABLO RIVEROS
EXJEFE DE GABINETE DESPEDIDO

con abogados el proceso. Yo me sentí intimidado, y por eso quiero evaluar una eventual extorsión, lo que estoy analizando con abogados. Mi idea no es darle problemas al gobernador suplente, pero creo que este tipo de actos rivalizan con la legalidad", subrayó.

En ese punto, Riveros recuerda "el carácter transitorio de la suplencia, pues Wladimir Pleticosic va estar solo seis semanas antes de que regrese la gobernadora", apuntó.

Respecto al otro funcionario desvinculado, Jaime Gallardo prefirió no referirse a este tema por el momento,



CEDIDA

Los funcionarios de confianza de Krist Naranjo fueron desvinculados del gobierno regional hace unos días.

aunque sí confirmó que, igualmente, se está asesorando con abogados para evaluar acciones legales.

RESPUESTA DE PLETICOSIC

Consultado por El Día, el gobernador regional (s), Wladimir Pleticosic, salió al paso de estas acusaciones, subrayando en primer lugar que "el servicio sigue contando con el trabajo de la administradora regional y los jefes de división designados por Krist Naranjo, ya que dichos cargos cumplen una función indispensable y son quienes operativizan y dan continuidad al servicio, claves para destrabar proyectos y ejecutar la inversión regional. Es decir, hoy se trabaja con las capacidades profesionales ya instaladas en el gobierno regional".

Respecto a las situaciones particulares de Pablo Riveros y Jaime Gallardo, Pleticosic afirmó que sus respectivas desvinculaciones "se ajustan a la normativa y han sido realizadas de manera correcta, incluso se entregaron opciones de continuidad a las personas involucradas. Es decir, el término anticipado al contrato de estos dos funcionarios pasa por ser de 'confianza legítima' de la gobernadora Naranjo y fue el último recurso, dado que se entregaron opciones para que pudieran mantener su calidad de funcionarios sin renunciar al servicio, pero accediendo a un permiso sin goce de remuneraciones, respetando la facultad que tiene el gobernador para conformar su equipo de gabinete. Cabe mencionar que un tercer funcionario sí aceptó esta opción", afirmó la autoridad.

No obstante, Pleticosic aclaró que todos los movimientos provistos por el gobernador suplente "tienen un

carácter de temporal y están orientados a optimizar la gestión en estos dos meses. Quedará a criterio de la gobernadora titular la reincorporación (o no) de estas personas dentro de su equipo cercano", concluyó.

LA ARISTA ADMINISTRATIVA

Referente a este tema, la abogada y académica de la Universidad Central, María José Lira, confirmó, precisamente, que los dos funcionarios desvinculados podrían ser reincorporados por la gobernadora, una vez que ésta retorne de su suspensión.

"Quien asume como gobernador suplente tiene las mismas facultades como si fuera el titular, no tiene ninguna prohibición, restricción ni impedimento. Por tanto, con respecto de quienes conforman la dotación de funcionarios, puede tomar medidas en ordenarla, puede moverlos de un departamento a otro, contratar, e incluso poner término a los nombramientos. Ahí habrá que ver en primer lugar si es que son funcionarios de exclusiva confianza del gobernador, y como deben tener la confianza del gobernador actual, (éste) podría perfectamente pedir la renuncia a su cargo y contratar a personas de su confianza", explicó la profesional.

Ahora, si son otros tipos de funcionarios, que no son de confianza, Lira indicó que "también podría ponerles término (a su contrato), pero ahí habría que ver las implicancias en confianza legítima y motivación de la decisión, pero puede hacerlo. La gobernadora cuando reasuma sus funciones podrá deshacer todo lo que hizo el gobernador suplente, porque está dentro de sus facultades. En términos jurídicos no hay ningún inconveniente", explicó la abogada.

AUTORIDADES DESTACAN LOS POSITIVOS RESULTADOS

Realizan nuevo operativo nocturno de seguridad en Ovalle

Carabineros realizó un refuerzo de fiscalizaciones y patrullajes nocturno con positivo balance en beneficio de la comunidad.

EQUIPO EL OVALINO
Ovalle

Carabineros de la prefectura Limarí realizó un amplio servicio nocturno en la comuna de Ovalle, con un despliegue que resultó con detenidos y con controles y fiscalizaciones tanto en el radio céntrico como en los alrededores de la capital de la provincia de Limarí. "Es destacable la labor de carabineros en el territorio, con excelentes resultados en este operativo que se suma a lo que se realizó también en Monte Patria. Son este tipo de acciones las que la ciudadanía agradece y siente la presencia policial entregando seguridad en las calles. Nosotros seguiremos respaldando la labor de nuestras fuerzas de orden y coordinando intervenciones como esta en nuestra provincia ya que la Seguridad Pública es prioridad", señaló la Delegada Presidencial Provincial



Carabineros se desplegó a lo largo y ancho de la comuna para realizar fiscalizaciones preventivas y dar mayor seguridad a la comunidad.

de Limarí, Marily Escobar. De la misma forma, el prefecto de Limarí y Choapa, coronel Héctor Canales, destacó los resultados de los operativos: "Este tipo de servicios extraordinarios son parte de la metodología de focalización de trabajo utilizada a fin de continuar con la disminución de los delitos de

mayor connotación en la Provincia de Limarí (-9,0%) y así transmitir una mayor sensación de seguridad a nuestros vecinos. Es por ello que, estos servicios, se seguirán realizando de manera permanente en aquellos sectores donde se requiera de nuestra presencia". En total, se registraron 1 detenido

por robo en lugar no habitado, 2 detenidos por hurto (supermercado), 1 detenido por ley 20.000, 2 detenidos por porte de arma blanca y orden vigente, 1 detenido por hurto y orden vigente, 1 detenido por desorden y orden vigente. Además, se cursaron 70 infracciones a la ley de tránsito y 5 infracciones a la ley de alcoholes.

YA ESTAMOS EN

 **Instagram**

Escanea el código QR para seguir nuestra cuenta.




El Ovallino Sigue nuestra cuenta [@elovallino](https://www.instagram.com/elovallino)

CARTELERA

CINEMARK™

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle



Escanea el código para revisar la cartelera

APERTURA BOLETERÍAS:

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.
(Horarios de traspasos e refiere a todas las películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)
*Los horarios esta sujetos a modificación.

TAMBIÉN APRENDIERON A PRODUCIR SUS PROPIOS ALIMENTOS

Vecinos de Ovalle aprenden a reciclar residuos orgánicos domiciliarios

EQUIPO EL OVALINO
Ovalle

Entusiasmados y con muchas ganas de generar un cambio positivo, tanto dentro de sus hogares como para la comunidad en general, se encuentran alrededor de 30 vecinos y vecinas de Ovalle participantes del programa "Valorización de residuos orgánicos domiciliarios a través de huertas urbanas" ejecutado por el Instituto de Investigaciones Agropecuarias INIA Intihuasi y financiado por el Gobierno Regional de Coquimbo.

Y es que, a través de talleres teórico-prácticos, las y los vecinos están aprendiendo sobre la agricultura urbana, el reciclaje de residuos orgánicos domiciliarios a través de técnicas como el compost y vermicompost, los principios fundamentales de la agroecología, y a como a fabricar bancales de cultivo, siendo beneficiados, además, con un invernadero para cultivar sus propios alimentos.

Al respecto el Gobernador (s), Wladimir Pleticosic señaló que "este trabajo desarrollado por INIA tiene un inmenso valor comunitario y social ya que se están entregando herramientas claves para reutilizar residuos domiciliarios, disminuir la cantidad de desechos que se va a los vertederos y contribuir en la economía familiar, es decir, el proyecto tiene varios elementos muy destacables, así que esperamos sea aprovechado al máximo por los beneficiarios en quienes hemos visto una gran motivación por participar".

Viviana Pérez, profesional de apoyo de INIA, sostuvo que, "la recepción ha sido superbuena, los talleres han sido bien recibidos, con mucho interés, saben mucho, entonces, también es un desafío poder compartir estas experiencias para valorizar los residuos orgánicos y también poder utilizarlo en las huertas".

Isidora Montalván, quien asiste a los talleres, valoró la instancia de aprendizaje, "lo encuentro una experiencia superbuena en torno a democratizar el conocimiento en torno a, por ejemplo, producir su propio alimento, siento que es algo que falta acá en Ovalle, espacios comunitarios y conocimiento de este estilo para que empecemos a desarrollar soberanía alimentaria".

Por su parte Raúl Solís, ya comenzó a poner en práctica lo aprendido, "todo aprendizaje es bueno y sobre todo cuando uno quiere hacer cosas, hacerlas con base y con conocimiento. Hace poco estuve podando árboles y con la clase pasada me armé un compost como con cuatro o cinco capas de vegetales, todo producido en la casa. Al final con

Para la comunidad ovallina se trata de una instancia enriquecedora que además de ser un aporte al medioambiente les permite socializar y ser motor de cambio dentro de sus propios hogares.

mayor motivación, porque pienso que va a servir".

Emanuel Pedraza encargado de la Oficina de Educación Socioambiental del Departamento de Medioambiente de la Municipalidad de Ovalle, explicó que son las mismas comunidades las que han solicitado este tipo de servicio en cuanto a generar conciencia sobre los residuos que se generan en la casa, "sabemos que es un gran porcentaje y que la gente quieren generar conciencia a través de estas herramientas. Recibimos, desde la primera fecha, más de 30 personas, las cuales están supermotivadas".

Pedraza adelantó que el invernadero se instalará en el mismo Punto Limpio, "a través de este proyecto que nos presentó el INIA hemos aprovechado, en un sitio que tenemos acá en el Punto Limpio, para poder instalar el primer huerto social comunitario. Esto nos ayuda a brindar un espacio a las y los vecinos para que tengan un lugar para compartir, con educación socioambiental donde ellos reconozcan la importancia de reciclar estos residuos orgánicos y puedan entender la importancia de cuidar el medioambiente en nuestra comuna".

Por su parte INIA, consciente de lo importante que es un espacio para la comunidad, se comprometió a habilitar un lugar para compartir saberes dentro del entorno de la huerta. Así las experiencias individuales pueden ser un aporte para los demás participantes, lo que es un principio básico en la transición agroecológica.

Para el seremi de agricultura Christian Álvarez, los talleres que INIA está realizando a lo largo de toda la región gracias al programa "Valorización de residuos orgánicos domiciliarios a través de huertas urbanas", son de gran relevancia puesto que, "además de contribuir al reciclaje y disminuir los desperdicios que se generan en los hogares, permite a los participantes aprender técnicas de cultivo agroecológico, sin uso de



CEDIDA

Alrededor de 30 vecinos y vecinas de Ovalle participaron del programa "Valorización de residuos orgánicos domiciliarios a través de huertas urbanas"

agroquímicos y sienta las bases para que las personas puedan cultivar sus propios alimentos, dando respuesta a los lineamientos del MINAGRI de seguridad y soberanía alimentaria".

Es importante mencionar que el grupo, que se conformó al alero del Departamento de Medioambiente de la Municipalidad de Ovalle, es una de las más de 20 organizaciones sociales beneficiarias del programa, entre las que se cuentan juntas de vecinos, fun-

daciones, escuelas y otros municipios de la región, siendo, el objetivo principal del programa contribuir al desarrollo de ciudades sostenibles mediante la reducción del volumen de desperdicios orgánicos que terminan en vertederos, rellenos sanitarios o microbasurales, y aprovechar estos mismos desechos en la agricultura, considerando que actualmente solo el 1% de los residuos orgánicos generados por los hogares se recicla.

EXTRACTO

Remate: 1º Juzgado de Letras de Ovalle, calle Antonio Tirado Nº 140, comuna de Ovalle, el 5 de agosto de 2024 a las 12:00 horas, se subastará el inmueble de propiedad de MATÍAS ALBERTO CUEVAS YÁÑEZ, consistente en el departamento trescientos cuatro del piso 3, de la Torre G, del condominio Ciudad del Encanto uno y dos, etapa II, el que tiene su acceso principal por la calle Elsa Ramírez número 1035, comuna de Ovalle, Región de Coquimbo. Se comprenden en la venta, los derechos de dominio, de uso y goce que corresponden al departamento en el terreno y demás bienes que se reputan comunes, en la forma y proporción establecida en la Ley Nº19.537 y su Reglamento y Reglamento de Copropiedad. El dominio se encuentra inscrito a nombre del demandado a fojas 2474 número 1982 correspondiente al Registro de Propiedad del año 2019 del Conservador de Bienes Raíces de Ovalle. El mínimo es 1.107,034 UF, más la suma de \$1.059.221. El remate se efectuará exclusivamente bajo la modalidad de videoconferencia. Todo interesado en participar en la subasta como postor, deberá tener clave única del Estado, para la eventual suscripción de la correspondiente acta de remate. Se hace presente a los interesados en participar en el remate decretado en autos, que deberán informar al siguiente correo electrónico: jlovalle1_remates@pjud.cl, los datos acerca del depósito de la garantía para participar en la subasta, la que debe ser igual al 10% del mínimo fijado. Los postores interesados deberán constituir garantía suficiente en la causa a través de su cupón de pago en Banco Estado, depósito judicial en la cuenta corriente del tribunal u otro medio habilitado por el Poder Judicial. Cada postor ser responsable de verificar que se efectúe oportuna y correctamente la consignación en la causa que corresponde. Los postores interesados deberán ingresar, a través de la Oficina Virtual, a más tardar a las 12:00 horas del día hábil anterior al día fijado para la subasta para lo cual no se considerará como hábil el día sábado, comprobante legible de haber rendido la garantía, además de su individualización indicando el rol de la causa en la cual participará, correo electrónico, Nº telefónico para el caso en que se requiera contactarlo durante la subasta por problema de conexión. Demás antecedentes en expediente Rol C- 616-2021, "Penta Vida Cía de Seguros de Vida S.A. con Cuevas"

JUAN RODRIGO VARAS ADAROS
SECRETARIO PJUD

FIN DE SEMANA DEPORTIVO

Monte Patria se toma los espacios públicos con Ciclismo y Patín Carrera

EQUIPO EL OVALLINO
Monte Patria

Una mañana cargada de deporte vivió la comuna de los valles generosos durante el pasado sábado 13 de julio. Y es que se realizaron diversas actividades en Monte Patria y El Palqui, esto de forma paralela. Ambas actividades lograron convocar a jóvenes y adultos a realizar actividad física, pero también para dar lo mejor de sí en un ambiente de sana convivencia.

Por un lado, en Monte Patria, se realizó el Ranking Provincial de Patín Carrera 2024, cuya finalidad fue seleccionar a los mejores para competir en los nacionales escolares de esta disciplina. En tanto, en la localidad de El Palqui tuvo una jornada de cicletada familiar en la que también participaron estudiantes de la escuela El Palqui.

Pasadas las 10.00 de la mañana, los participantes de diferentes puntos de la comuna, así como de otras comunas de la región, llegaron hasta el frontis del municipio para participar del evento deportivo. "Yo me retiré hace poco del taller de patinaje, pero participaba desde chica. Mi última competencia fue en Ovalle. Aunque no participé vengo a ver a mis compañeros", señaló Valentina Pallero Pérez.

Esta actividad, organizada por el taller de patinaje de la escuela Juntas, en coordinación Oficina de Deportes del municipio de Monte Patria, se disputó en las categorías infantil (2020-2028, 2017-2016, 2015-2015, 2013-2012), prejuvenil (2011-2010), adulto (2005-1989) y Máster



Durante la jornada se reconoció a los y las deportistas más destacadas.

EL OVALLINO

En la instancia, se anunció la creación de una academia de patinaje municipal que comenzará a funcionar desde fines de este año.

(1988 y años anteriores).

Al respecto, Lady Molina, profesora de educación física de la escuela Juntas y organizadora del evento deportivo, comenta que las agrupaciones, con

la que se tienen nexos, decidieron reunirse con miras al clasificatorio que se realizará en la ciudad de Valdivia.

"Nuestra escuela siempre se ha caracterizado por buscar deportes

que no son tan masivos como el fútbol. Nosotros tenemos ciclismo y patinaje y la verdad que fue furor comenzar con la academia de patinaje en la escuela y hemos ido juntando experiencia con otras academias, como, por ejemplo, la academia de patinaje de Ovalle. Agradecemos el trabajo de los apoderados que se han puesto la camiseta y además resaltar el aporte de la municipalidad de Monte Patria que se han preocupado en

Avisos económicos

Aquí, donde quieres que te vean

Tu aviso de El Ovallino, también aparece en la versión digital del diario

VISITA NUESTRA PÁGINA www.elovallino.cl

Síguenos en las redes sociales: [@elovallino](https://x.com/elovallino) | facebook.com/diarioElOvallino

El Ovallino

TE ESPERAMOS EN MIGUEL AGUIRRE 109, OVALLE. FONOS: (51) 2200420 / +569 92271967

todo momento del traslado, medallas, trofeos, todo lo que significa hacer un campeonato”, indicó la profesora de la localidad de Juntas.

En tanto, el director de la Secretaría de Planificación Comunal (SECPLAN), Marco Echeverría, quien estuvo presente en reemplazo del edil de la comuna, Cristian Herrera Peña, realizó un esperado anuncio para quienes practican este deporte “Estamos concluyendo la primera fecha del campeonato regional de patinaje y estamos felices que haya partido en Monte Patria diversificando el deporte, tal como lo ha pedido el alcalde Cristian Herrera Peña y ahora con esta noticia que se está gestando una academia municipal de patinaje para que niños, niñas y adolescentes que les encanta este deporte y que desde el municipio se va a propiciar en Monte Patria”.

Se espera que, para fines de este año, esta importante iniciativa deportiva comience a funcionar en los valles generosos.

CICLETADA FAMILIAR EN EL PALQUI

El frío no fue impedimento para que decenas de niños y jóvenes llegaran hasta el sector del parque bicentenario para participar de esta actividad convocada por la Oficina Municipal y



El patín carrera es un deporte que ha tomado fuerza en la Provincia del Limarí en el último tiempo.

organizada por la Oficina de Deportes. La entretenida jornada contó con la presencia inicial de la máxima autoridad comunal, Cristian Herrera Peña (que saludó y compartió por unos momentos con los jóvenes) y el director del Departamento de Salud, Francisco Cortés Rivera, además de la visita de un grupo de ciclistas de la ciudad de Ovalle.

Los participantes tuvieron que recorrer un circuito de 6,5 kilómetros que partió en el Parque Bicentenario,

continuó por el sector de la media-luna de la localidad (ubicada en El Palqui Bajo), posteriormente por el sector de la aldea hasta llegar hasta el puente de la localidad de El Tome Bajo, ida y vuelta. Sofía Ávalos llegó junto a sus amigos para competir en la cicletada y tal como comenta, le gusta hacer deporte al aire libre “me gusta mucho esta actividad. Entre correr y andar en bicicleta prefiero andar en bicicleta y encuentro bien que se hagan este tipo de activida-

des”, señaló.

Como la actividad no indicó categoría, un grupo de ciclistas adultos de Ovalle se sumó al circuito establecido. “Me parece una excelente actividad que deben aprovecharse al máximo, porque a veces no son muchas y disfrutar de la competencia acá en la comuna de Monte Patria y los parajes de los Valles Generosos”, Aliro Rojas, participante del evento deportivo.

Al respecto, el director del Departamento de Salud (DESAM), quien dio la partida a la competencia indicó “Estas instancias para el DESAM es muy importante, porque los lineamientos del enfoque familiar son la prevención y la vida saludable. Estas actividades ayudan que, desde pequeños, los niños, niñas y jóvenes aprendan a hacer deporte para tener una calidad de vida mucho mejor. A nombre de nuestro alcalde, Cristian Herrera, como municipio siempre hemos estado dispuestos a abrir estos espacios para las familias y nuestros jóvenes”.

Sumado a las actividades deportivas, cabe señalar que el municipio de Monte Patria, a través de su Departamento de Salud, cuenta periódicamente con profesionales que realizan stands informativos sobre nutrición, vida saludable y enfermedades coronarias en distintas partes de la comuna.

El Ovallino



GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:
SUB DIRECTOR COMERCIAL:

Francisco Puga Medina
Jorge Contador Araya

OFICINA OVALLE:

Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271

OFICINA LA SERENA:
PUBLICIDAD:
SUSCRIPCIONES:

Brasil 431 Fono (51) 2200400
Fono (51) 2200420
Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

- www.elovallino.cl
- [@elovallino](https://twitter.com/elovallino)
- facebook.com/DiarioElOvallino/

Publica en www.elovallino.cl



O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.



Agréganos al WhatsApp

+56 942862299

El Ovallino

Comparte con nosotros las noticias que ocurren a tu alrededor 09:01 ✓

Fotos 📷 09:02 ✓

Audios 🎧 09:02 ✓

Videos 📺 09:03 ✓

Denuncias 🚫 09:03 ✓

Envíanos todo y en todo momento 09:03 ✓

Avisos económicos El Ovallino

Aquí, donde quieres que te vean

Busca, vende, compra, arrienda

Tu aviso de El Ovallino, también aparece en la versión digital del diario en:

www.elovallino.cl



TE ESPERAMOS EN MIGUEL AGUIRRE 109, OVALLE. FONOS: (51) 2200420 / +569 92271967

PARA ENFRENTAR LAS ÚLTIMAS 10 FECHAS DE LA TERCERA B

Juan Carlos Ahumada liderará comisión técnica del Club Social y Deportivo Ovalle

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Este martes el Club Social y Deportivo Ovalle confirmó que Juan Carlos Ahumada regresa a la institución para integrar la comisión técnica que dirigirá al equipo en las últimas 10 fechas de la Tercera División B.

Pero en este periplo no estará solo, ya que estará acompañado en sus labores por otros referentes del club, quienes han estado con la institución desde su fundación.

Durante este mismo martes la comisión técnica dirigió su primera práctica de fútbol, en donde además se incluyó al plantel de Novatos, el cual cuenta con jóvenes sub 18 que aspiran a ingresar al primer equipo en los próximos años.

Con respecto a esta práctica y el rendimiento de sus dirigidos, Ahumada señala en conversación con Diario El Ovallino que "pude ver un plantel de jugadores con muchas condiciones y mucha juventud, también tienen la



El "Equipo de la Gente" se alista para enfrentar a Coliseo este sábado 20 de julio en Punitaqui.

CEDIDA

El entrenador ovalino retorna al "Equipo de la Gente", pero estará acompañado en sus labores por otros referentes del club. En conversación con Diario El Ovallino señala que el primer objetivo será alejarse de los últimos lugares.

convicción de sacar adelante al equipo".

El "Equipo de la Gente" está mentalizado en avanzar paso a paso, de hecho, el entrenador ovalino comenta que "el primer objetivo será alejarse de los últimos lugares. Hay que mantener matemáticamente la categoría", y agrega que "aún no hemos conversado sobre metas a mediano y largo plazo. Lo primero será mantenerse en la división".

Cabe recordar que en total son 10 partidos los que restan en la fase de grupos de la Tercera División B. El Club Social y Deportivo Ovalle figura en la octava posición con 15 unidades del grupo norte.

PRIMER DESAFÍO

El primer desafío de la comisión técnica será en la tarde de este sábado 20 de



Juan Carlos Ahumada cumplirá su tercer periodo en Club Social y Deportivo Ovalle

CEDIDA

PRÓXIMO PARTIDOS DEL CLUB SOCIAL Y DEPORTIVO OVALLE

Fecha 13 (sábado 20 de julio)
CSD Ovalle vs Coliseo de Algarrobo
Fecha 14 (27-28 de julio)
Conchalí vs CSD Ovalle
Fecha 15 (3-4 de agosto)
CSD Ovalle vs Julio Covarrubias
Fecha 16 (10-11 de agosto)
Futuro FC vs CSD Ovalle
Fecha 17 (17-18 de agosto)
CSD Ovalle vs Atlético Oriente

Fecha 18 (24-25 de agosto)
Vallenar vs CSD Ovalle
Fecha 19 (1 de septiembre)
Adriana Cousiño vs CSD Ovalle
Fecha 20 (7-8 de septiembre)
CSD Ovalle vs Municipal María Pinto
Fecha 21 (14-15 de septiembre)
Cultural Maipú vs CSD Ovalle
Fecha 22 (29-30 de septiembre)
CSD Ovalle vs CEFF Copiapó

julio ante Coliseo de Algarrobo, partido que se llevará a cabo en el estadio municipal de Punitaqui.

El rival de turno es el colista absoluto del grupo norte con 3 unidades, pero Juan Carlos Ahumada no se confía en aquello. Es más, hace un llamado de cautela: "no podemos fijarnos solo en que Coliseo es el colista, tenemos que ver que en los últimos cinco partidos este equipo ha empatado o perdido por solo un gol, es decir, viene subiendo su nivel, más allá de que eso todavía

no se vea reflejado en la tabla de posiciones".

Tras este partido ante al elenco representativo del litoral central, el "Equipo de la Gente" enfrentará a EFC Conchalí (visita), Julio Covarrubias de Padre Hurtado (local), Futuro FC de Peñalolén (visita), Atlético Oriente de Lo Barnechea (local), Deportes Vallenar (visita), Adriana Cousiño de Calera de Tango (visita), Municipal María Pinto (local), Cultural Maipú (visita) y CEFF Copiapó (local).